

Présents :

Parents élus : Mme Bidal, Mme Hamm, Mme Kavala, M. Ansel, Mme Frey et M. Riconosciuto.

Représentant de la municipalité : M. Koehler, maire de Rossfeld.

Enseignantes : Mme Ehrhard, Mme Verdonk, Mme Friese-Lanzafame et Mme Priaux.

1. Accueil et présentation des participants.

La Directrice accueille tout le monde.

Mme Kavala accepte d'être la secrétaire de la séance. Mme Priaux rédigera le compte-rendu.

2. Effectifs et répartition rentrée 2025.

L'école accueillera une nouvelle directrice à la rentrée, Mme Carpanen Méлина. Elle n'a pas pu venir se présenter aujourd'hui car le conseil d'école de son école se tient en même temps que le nôtre.

Il y a, à ce jour 12 PS inscrits.

Nous aurons donc 104 élèves répartis sur les 4 classes.

Soit 27 élèves chez Mme Friese-Lanzafame avec 12 PS et 15 MS.

25 élèves chez Mme Carpanen avec 10 GS et 15 CP.

25 élèves chez Mme Verdonk avec 14 CE1 et 11 CE2.

27 élèves chez Mme Ehrhard avec 12 CM1 et 15 CM2.

Les listes de matériel seront données en fin d'année.

Les années précédentes les futurs CM2 n'avaient pas d'agenda à acheter. La Ligue Nationale contre le cancer en partenariat avec la Maison pour les Sciences en Alsace et la Direction des services Départementaux de l'Education du Bas-Rhin l'offrait à tous les élèves de CM2 de 4 départements (67, 54, 55 et 57).

Cet agenda scolaire "Ma santé j'en prends soin" est également un outil d'éducation à la santé. Mme Ehrhard le trouve intéressant. Nous tiendrons les parents au courant.

3. Bilan projet d'école, année écoulée.

Voici une petite rétrospective de l'année passée.

- ✓ Le défi « J'y vais » s'est achevé le 30 mai. Nous avons saisi les résultats mais nous n'avons pas encore les résultats finaux. L'an dernier nous étions à la 23^{ème} place sur 125 écoles.

Ce que l'on peut déjà remarquer c'est que nous avons parcourus plus de kilomètres que l'an dernier : 1664.20 Km contre 902.80 mais nous avons quelques élèves en plus, une période légèrement plus longue... Il va falloir attendre les résultats officiels.

Ce qui est déjà sûr c'est que nous avons évité une pollution estimée à 192.22 Kg.

Merci aux parents pour leur participation.

Nom du responsable	Prénom du responsable	Effectif de la classe	Nombre participation vélo	Nombre participation marche	Nombre participation trottinette	Total des participations	Kms parcourus	Kg CO2 évités
PRIAUX	VERANE	27	95	164	51	310	487.2	56.27140
RIESE CANZAFAME	Claire	23	99	139	21	259	273.0	31.53150
VERDONK	Geneviève	23	40	141	62	243	363.0	41.92650
SHRARD	Nadine	23	90	168	50	308	541.0	62.48550
Total		96	324.00	612.00	184.00	1120.00	1664.20	192.22

- ✓ Au niveau de notre projet NEFE « Notre école faisons-là, ensemble »

Il continue à évoluer.

Jean-Thomas Kieffer de la Maison de la Nature est à nouveau intervenu dans les classes et nous avons fait des plantations par continent.

Les classes sont allées très régulièrement dans le jardin et les sujets d'apprentissage sont vastes. Nous continuons notre travail pour que notre jardin soit un lieu de parole investi par tous.

- ✓ Au niveau des projets et sorties

Les classes de CE et de CM ont fait une sortie randonnée au Champ du feu et une course d'orientation pour les CM. La mairie a payé le bus soit 408 euros.

Nous pouvons féliciter la classe de CM1/CM2. Ils sont 6^{ième} sur 42 classes.

Les classes de GS/CP et de CE1/CE2 ont assisté au conte musical « Pierre et le loup » au Palais des Congrès à Strasbourg. Les élèves ont apprécié. C'est l'association Parents Actifs qui a pris en charge la sortie à raison de 6 euros par entrée et 235 euros de bus.

Les classes de PS/MS et GS/CP devaient faire une sortie au NaturOparc à Hunawihr lundi 2 juin. Nous l'avons annulée en raison des risques d'orages. C'était la période de vigilance avec de très forts orages comme celui qui a touché Valf la veille. Le parc accueille jusqu'à 500 élèves sur une journée. Il n'y a pas de grande possibilité de s'abriter et les arbres ne sont pas les abris à rechercher en cas d'orage. Le parc va nous envoyer les entrées que nous allons pouvoir distribuer aux élèves.

La journée a été tout aussi appréciée par les enfants. Nous avons organisé des ateliers avec l'aide des parents en mélangeant les deux classes. Le pique-nique, moment essentiel d'une sortie a été pris au Club house.

Les CM ont bénéficié d'une animation organisée par EDF mardi 3 juin et de la sécurité routière jeudi 5 juin.

La fête de l'école est prévue le 27 juin autour du thème du cirque.

Le 30 juin Monsieur le Maire, accompagné de conseillers municipaux va remettre la brioche traditionnellement offerte le 14 juillet. Les élèves vont chanter la Marseillaise.

Nous allons aussi remettre à chaque élève de CM2 un livre offert par l'Education Nationale dans le cadre du « livre pour l'été » pour promouvoir la lecture.

Jeudi 3 et vendredi 4 juillet l'Association Parents Actifs offre des heures d'activités aux enfants avec de grands jeux en bois.

Merci à l'Association Parents Actifs et aux parents qui nous soutiennent et nous encouragent.

Pour rappel l'Association des parents nous verse les bénéfices des kermesses pour nous permettre d'acheter le matériel de papeterie pour le fonctionnement des classes, de payer les assurances nécessaires, l'accès aux sites numériques, de prévoir des élevages, d'offrir aux élèves manneles et autres goûters au cours de l'année...

L'Association des parents offre des cadeaux de Noël aux classes, ils ont payé les différentes sorties, les chocolats de Pâques, les jeux. Nous avons eu un jeu d'eau à construire et un nouveau tricycle pour les plus jeunes. Mme Bidal nous annonce que chaque élève aura un petit cadeau en lien avec le cirque en fin d'année. Merci pour leur investissement.

Nous avons pu bénéficier cette année de l'aide de Simon Krauss en tant que service civique. L'année prochaine nous sommes à nouveau à la recherche d'un service civique pour l'école. Il pourra continuer à nous aider dans notre projet de jardin pédagogique.

Le service civique s'adresse à tous les jeunes de 18 à 25 ans. C'est un engagement volontaire d'une durée moyenne de 8 mois. La durée de la mission dépend du mois de recrutement. Les contrats conclus en septembre sont d'une durée de 10 mois, en octobre 9 mois... Les personnes intéressées auront un entretien avec une personne de l'inspection académique et la directrice de l'école. Des fiches descriptives déterminent le cadre de ce que les écoles peuvent proposer. Le service civique donne droit à une indemnisation, environ 620 euros/mois.

Description de l'annonce :

L'école de Rossfeld recherche un volontaire qui a entre 18 et 25 ans pour une durée maximum de 10 mois pour l'année scolaire 2025/2026. Le volontaire va participer à des actions et projets au service des élèves dans le domaine de la citoyenneté et du développement durable. Les personnes intéressées doivent se faire connaître auprès de la directrice de l'école en envoyant un CV par mail à l'adresse : « ce.671360p@ac-strasbourg.fr ».

L'annonce sera aussi diffusée par la mairie.

5. Travaux et achats.

Mme Priaux profite du fait de son départ en retraite pour remercier toute l'équipe.

Hubert, Jérémy et Eric et les secrétaires de mairie pour toute la logistique bureautique. Il ne faut pas oublier nos ATSEMS, Anny et Stéphanie, qui sont d'une très grande aide pour les enseignantes des plus jeunes.

Sans Atsem l'accueil des plus jeunes serait compliquée pour une enseignante seule. Les Atsem nous secondent dans nos tâches et nous oublions parfois de les remercier.

Mme Priaux peut facilement en témoigner car en cas d'absence d'une des deux nous avons toujours privilégié la classe des PS/MS.

Stéphanie répond également à l'interphone et ouvre la porte de l'école de nombreuses fois dans la journée, sans parler des multiples moments où nous devons nous adapter lorsque Mme Priaux est sollicitée en tant que directrice.

Nous remercions Monsieur le Maire, et la mairie qui nous a aidé à prendre en charge une partie du financement des animations de la Maison de la Nature.

La mairie nous finance comme tous les ans 500 euros de budget pour le transport.

Mme Priaux remercie les différentes équipes municipales avec qui nous avons travaillé ces dernières années et qui ont toutes été à notre écoute.

Pour clore ce conseil, la parole est donnée à Monsieur le Maire. Monsieur Koehler remercie toute l'équipe enseignante, les ATSEM. Il trouve normal d'être à l'écoute de nos demandes puisque nous travaillons tous dans l'intérêt des élèves qui sont notre avenir. Il remercie également l'Association des Parents Actifs et tous les parents qui s'investissent.

Nous finissons ce conseil d'école par un pot d'amitié.

A Rossfeld, le 10 juin 2025

Mme KAVALA
Secrétaire de séance



Mme PRIAUX
La directrice

